

#CRISIS

EN RIESGO, ABASTO DE ALIMENTOS

- COMERCIANTE ALERTAN QUE PUEDEN PERDERSE 90 MIL TON ALMACENADAS EN CENTRALES DE ABASTO DE 10 ESTADOS, Y TIENDAS PEQUEÑAS Y MEDIANAS DICEN QUE SI NO HAY REPARTO, EL LUNES YA NO TENDRÁN PRODUCTOS

ESPECIAL EL HERALDO / P4-12

#PRODUCTORES Y EMPRESARIOS

HAY ABASTO SOLO PARA TRES DÍAS

● ALERTAN QUE LAS RESERVAS DE COMBUSTIBLE ESTÁ LLEGANDO A SU LÍMITE, DESPUÉS, SE CORRERÁ EL RIESGO DE QUE HAYA PARO EN EL TRANSPORTE Y EL DESABASTO PASE AL SECTOR ALIMENTARIO

E. TORRES, N. BALDERAS, E. MARCANO Y D. MARTÍNEZ

Los empresarios, transportistas y comerciantes minoristas tienen reserva de gasolina equivalente a tres días para el movimiento de productos alimenticios y mercancías, y de continuar el desabasto del combustible, no habría forma de transportar productos a los comercios.

30

● POR CIENTO SE REDUJO EL COMERCIO EN EDOMEX: CCEEM.

"Hay preocupación entre las empresas, porque el rango que se tiene de soporte de combustible ya está llegando a su límite, se está llegando a la reserva", dijo Leonardo Gómez, director general de la Asociación Nacional de Transporte Privado (ANTP), organismo que agrupa a 130 empresas, entre ellas Bimbo, FEMSA y Sabritas.

Explicó que a la mayor parte de sus afiliados los surte Pemex para

VENTA A LA BAJA

01

● Las pérdidas en ventas en EDOMEX superan mil mdp.

02

● El flujo de operaciones minoristas en centrales de abasto bajo 10%.

4

Pág. _____ Col. _____ Secc. _____ Fecha. 11 ENE 2019.

el autoconsumo, y "desde el viernes (4 de enero) dejaron de recibir el combustible. Estamos a favor del combate al robo de combustible, pero no estamos de acuerdo con que se implementen políticas públicas que afecten a terceros", dijo.

La Confederación Nacional de Agrupaciones de Comerciantes de Centros de Abasto (Conacca) informó que alrededor de 90 mil toneladas de alimentos que se encuentran almacenadas en las bodegas de las centrales de abasto ubicadas en la Ciudad de México, Michoacán, Guanajuato, Jalisco, Puebla, Estado de México, Hidalgo, Querétaro y Aguascalientes, se podrían convertir en basura si en dos o tres días no se regulariza el abastecimiento de combustibles.

En tanto, Gustavo de Hoyos, presidente de la Coparmex, detalló que en una encuesta realizada a tres mil 500 empresarios de Michoacán, Querétaro y Guanajuato, en tres días han perdido mil 250 millones de pesos, sin incluir a quienes operan estaciones de abasto.

Juan Pablo Rojas Pérez, presidente de la Confederación Nacional de Productores Agrícolas de Maíz de México (CNPAMM) comentó que en Jalisco, Michoacán y Edomex los productores comienzan a tener problemas con el abasto de combustible para movilizar sus tractores para la cosecha, y para el transporte del producto.

En Michoacán, líderes agropecuarios externaron su preocupación por el traslado de productos perecederos como berries y aguacates. ■





Banxico: habrá inflación por desabasto de gasolina

● En 3 estados suman pérdidas por 1,200 mdp: empresarios

● **FMI** respalda plan de **AMLO** contra robo de combustibles



LEONOR FLORES, ALBERTO MORALES E IVETTE SALDAÑA

—nacion@eluniversal.com.mx

El desabasto de gasolinas y diesel, como consecuencia de la estrategia federal para combatir el robo de combustibles, afectará a la economía y la inflación del país, advirtió Alejandro Díaz de León, gobernador del Banco de México (Banxico).

Sin embargo, el Fondo Monetario Internacional (FMI) respaldó la medida, al considerar que el impacto en la inflación no será de gran magnitud ni duradero y que lo importante es el efecto sobre las finanzas públicas.

Empresarios indicaron que el desabasto se extendió a 10 entidades y que afecta a toda la cadena de distribución. Dijeron que en Michoacán, Querétaro y Guanajuato suman pérdidas por mil 200 millones de pesos.

El presidente Andrés Manuel López Obrador aseguró que no dará marcha atrás y ordenó el despliegue de 4 mil efectivos de las Fuerzas Armadas para reforzar la vigilancia de ductos.



4

Desabasto impactará a la economía: Banxico

► Escasez de hidrocarburos pegará a inflación, alerta gobernador **Díaz de León**
► **FMI** apoya la estrategia del gobierno; consecuencias financieras no serán graves, dice



LEONOR FLORES

—politica@eluniversal.com.mx

Los más recientes acontecimientos en la distribución de gasolinas en el país, como consecuencia del combate al huachicoleo, afectarán a la economía y la inflación, advirtió el Banco de México (Banxico).

“Estas afectaciones en el suministro y qué tan sostenido es esta afectación puede tener un reflejo tanto por el lado en la actividad económica como por el lado de la inflación”, alertó el gobernador del instituto central, Alejandro Díaz de León.

Durante su participación en el seminario de perspectivas económicas 2019 organizado por la asociación de ex alumnos del ITAM, estableció que el impacto dependerá de la respuesta para enfrentar esta problemática: “Va a depender de qué tan rápido puede normalizarse la situación”, dijo.

Hizo ver que claramente habrá un traslado de dicho efecto hacia los bienes y productos.

Explicó que por eso se van a resentir los impactos de los problemas del suministro de combustibles.

Sin embargo, no dio un porcentaje de cuánto afectará al índice general de la inflación, porque estimó que estará determinado por el tiempo que tome normalizarla, por lo que confió en que sea lo más pronto posible.

Respalda FMI. Contrario a la visión del Banxico, el Fondo Monetario Internacional (FMI) afirmó que el im-

pacto sobre la inflación no será de gran magnitud ni duradero.

Lo importante para el organismo es su efecto sobre las finanzas públicas, por lo que respaldó las acciones para combatir el robo de gasolina.

“Claramente ir contra un negocio ilegal como el robo de combustible creemos que es el objetivo adecuado, el hacerlo con fuerza y de manera decidida es un tema importante, porque es de corrupción y Estado de derecho, para generar los incentivos correctos a la inversión tanto pública como privada”, afirmó el director del Departamento del Hemisferio Occidental del organismo, Alejandro Werner.

En entrevista al término de su participación en el foro del ITAM, añadió que las medidas contra ese ilícito cobran relevancia desde el punto de vista de las finanzas públicas, porque mejora la situación de Pemex y en general, la del país.

Consideró importante moverse a otro tipo de energéticos para depender menos de los hidrocarburos.

“El tener políticas importantes de diversificación de la matriz de generación de energía, es muy importante”, recomendó.

Destacó que todo el esfuerzo con respecto al impulso de las energías renovables es el camino por el que se deben dirigir las economías.

Eso responde tanto a principios de prudencia y racionalidad económica, así como a elementos de política de sustentabilidad ambiental y de salud pública en el mediano plazo.

Werner subrayó que el FMI apoya todo lo que tenga que ver con el combate a la corrupción y el fortalecimiento al Estado de derecho, porque

abona a favor de la economía y a confianza de los inversionistas.

Sin riesgos inflacionarios. El ex subsecretario de Hacienda y Crédito Público afirmó que el FMI no percibe riesgos inflacionarios por el desabasto de gasolinas en México.

“No vemos riesgos inflacionarios ni en la actividad económica del trimestre, del año; obviamente, en su instrumentación puede generar problemas varios días, pero de corregirse, no tendrá impactos negativos en la parte económica y debería tener impactos muy positivos en las finanzas de Pemex y públicas, como una señal clara para fortalecer el Estado de derecho”, matizó el ex funcionario de Hacienda. ●

En combate a *huachicoleo*, “ni un paso atrás”: López Obrador

Sabotaje. El Presidente afirma que la normalización en la distribución de gasolina en Ciudad de México se retrasó por la perforación del ducto Tuxpan-Azcapotzalco

JANNET LÓPEZ Y YESHUA ORDAZ
CIUDAD DE MÉXICO

El presidente Andrés Manuel López Obrador advirtió que en la lucha contra el *huachicoleo* no dará “ni un paso atrás, ni para tomar impulso”.

En su conferencia matutina, detalló que por “un sabotaje” en el ducto de Tuxpan-Azcapotzalco no se pudo estabilizar el suministro de gasolina en CdMx, pues, aunque ya estaba reparado, en tan solo unas horas los *huachicoleros* lo volvieron a perforar.

La idea, dijo, era que el servicio en la capital estaría totalmente normalizado ayer a las 5:00 de la mañana, pero el miércoles a las 22:00 horas detectaron que lo habían perforado de nuevo.

“Vamos a seguir desplegando todas las acciones que sean necesarias. Vamos a enfrenar este flagelo. Vamos a reforzar la vigilancia en mil 600 kilómetros de ductos en donde están los seis principales de la transportación de los combustibles”.

Mostró un video en el que se ve la fuga de este ducto, doblemente ordeñado y fotografías de una estación de almacenamiento de combustible robado en la carretera de Monterrey a Reynosa, pues insistió en que había “sistemas paralelos de distribución, que existe todavía pero que estamos enfrentando”.

Por su parte, la secretaria de Gobernación, Olga Sánchez Cordero, informó que la Unidad de Inteligencia Financiera ya bloqueó las primeras cuentas “de cuello blanco que tenían toda una red de distribución” relacionada con el robo de combustible.

Además de que hay detenidos, “algunos estaban haciendo ac-

tos de sabotaje y fueron puestos a disposición y estamos también trabajando para detener pipas piratas y a los conductores”.

El encargado de despacho de la PGR, Alejandro Gertz Manero, agregó que están trabajando “sobre flagrancia, a ello es a lo que nos estamos dedicando con esmero”.

López Obrador insistió: “No hay problema de abasto y lo vamos a resolver pronto, lo de la escasez en algunas gasolineras o centros de distribución. No nos van a vencer estos corruptos.

“Tanto en Guanajuato como en Michoacán se está mejorando el abasto y lo mismo en Jalisco y en Ciudad de México”, aseguró.

Además lanzó un llamado para que aquellos que ayudan a las bandas de *huachicoleo* “ya no lo hagan” y ofreció a cambio “dinero limpio” a través de los programas sociales.

“Les pido a las comunidades por donde pasan los ductos que nos ayuden, que si antes por falta de oportunidades colaboraban con quienes se dedican a robarse el combustible, que ya no lo hagan, que no haya complicidad.

“Si obtenían ingresos por participar en estas actividades ilícitas, estos mismos ingresos, ahora limpios, los van a obtener con programas para la creación de empleo, trabajo a los jóvenes y becas”, ofreció.

Por la tarde, Pemex informó en un comunicado que seguirá con las medidas necesarias contra el *huachicoleo*; más tarde aclaró que las importaciones de hidrocarburo no se han suspendido.

“Continuaremos ejecutando el plan alternativo de distribución por pipas hasta que se regularice el suministro. Nuestras re-

finerías y terminales de almacenamiento y despacho continúan surtiendo diariamente los 800 mil barriles de gasolina”.

Producción y consumo

México tiene una dependencia a las importaciones de gasolinas y diésel, ya que el Sistema Nacional de Refinación aporta en promedio solo 3 litros de cada 10 que se consumen en el país.

Producción de crudo

1,717 millones de barriles diarios

Producción de gasolinas

177 mil barriles diarios

Producción de diésel

88.6 mil barriles diarios

Importación de gasolinas

586 mil barriles diarios

Importación de diésel

251 mil barriles diarios

Días de inventarios

3

Consumo diario de gasolinas y diésel

781 mil barriles en promedio

Terminales terrestres y marítimas de almacenamiento y despacho

80

FUENTE: Pemex con datos de noviembre 2018

Palomea el FMI nuevo combate al huachicoleo

Acciones "adecuadas". Directivo destaca que las medidas tomadas por el gobierno federal mejorarán las finanzas de Pemex, las públicas y reforzarán el estado de derecho

SILVIA RODRÍGUEZ Y NOTIMEX
CIUDAD DE MÉXICO

El Fondo Monetario Internacional (FMI) consideró que las acciones para combatir el robo de combustibles son las adecuadas, porque mejorarán las finanzas de Petróleos Mexicanos (Pemex), las públicas y respetan el estado de derecho.

En el seminario "Perspectivas Económicas 2019", el director del Departamento del Hemisferio Occidental del organismo internacional, Alejandro Werner, dijo que la lucha contra este negocio ilegal debe ser con fuerza y de manera decidida.

"Claramente el objetivo de ir contra el robo de combustible, creemos que es, obviamente, el adecuado; hacerlo con fuerza y de manera muy decidida es muy importante. Es un tema de corrupción, de estado de derecho, de generar los incentivos correctos a la inversión tanto pública como privada", señaló.

Después de su participación en el encuentro del Instituto Tecnológico Autónomo de México (ITAM), el directivo destacó que "es un tema importante desde el punto de vista de finanzas públicas; eliminar el robo de combustibles mejora las finanzas de Pemex y las públicas".

Subrayó que se debe evaluar, dentro del marco financiero del sector público, cómo evolucionarán las finanzas de la petrolera, respondiendo a estas acciones y a

sus políticas generales para mantener la trayectoria de restablecimiento de salud financiera y fortalecerlo con un impulso importante a la producción.

"Claramente una medida, de tener éxito, como la que se está implementando para disminuir y eliminar el robo de combustible, es muy importante desde el punto de vista de Pemex, y es muy importante para mandar una señal clara de respeto y fortalecimiento del estado de derecho", reiteró.

Respecto al impacto del desabasto de combustibles en la inflación, Werner mencionó que depende del tiempo que se lleve el restablecimiento del suministro, pero por el momento no ve riesgos inflacionarios ni en la actividad económica del trimestre o del año.

"Obviamente en su instrumentación puede generar problemas en varios días, pero de corregirse no tendrá impacto negativo en la parte económica", concluyó.

Asimismo, el funcionario del FMI indicó que es muy importante tener políticas de diversificación de la matriz de generación de energía, y que todo el esfuerzo de generación de fuentes renovables es el camino a seguir, por cuestiones de sustentabilidad y de seguridad pública.

Con relación a la disminución de impuesto al valor agregado (IVA) en la frontera del país, ex-

puso que en su momento la unificación fue vista como una política adecuada por los equipos de la institución, ya que creen que tasas regionales son el mejor instrumento de promoción del desarrollo.

Sin embargo, refirió, México vivió con un IVA diferenciado en la frontera casi toda la vida y mantuvo fundamentos sólidos, aun con una distorsión en las tasas regionales del impuesto, que fue compensada por otras políticas. —

CLAVES

Cancela audiencias

Las solicitudes de audiencias y reuniones con la Comisión Reguladora de Energía (CRE) están temporalmente suspendidas, de acuerdo con su portal.

Cita con industria

El presidente de la Conca-min informó que hoy a las 10 de la mañana los industriales se reunirán con el director de Pemex para ver cómo colaboran y ayudan.

Más vigilancia

El vocero de Presidencia, Jesús Ramírez, dio a conocer el reforzamiento en la vigilancia de los mil 600 kilómetros de los seis principales ductos del país.

p.p.

Pág. _____ Col. _____ Secc. _____ Fecha. _____

Tramita recurso legal ante juez

Se ampara Deschamps

Pide líder petrolero protección contra orden de aprehensión o citatorio judicial

ABEL BARAJAS

En pleno operativo contra el huachicol, el líder nacional del sindicato petrolero, Carlos Romero Deschamps, teme ser detenido por el Gobierno Federal.

El ex senador del PRI presentó una demanda de amparo para pedir que sea suspendida cualquier orden de aprehensión que exista en su contra, ya que asegura que el pasado fin de semana unos supuestos agentes comenzaron a buscarlo.

Según información judicial a la que tuvo acceso REFORMA, el amparo 11/2019 lo solicitó el martes pasado contra todos los jueces federales de la Ciudad de México, la Policía Federal, la Agencia de Investigación Criminal y su Policía Federal Ministerial, ambas adscritas a la Fiscalía General de la República, antes denominada PGR.

En su demanda el líder petrolero solicitó ser protegido contra cualquier orden de comparecencia o citatorio, y tener acceso a cualquier investigación en su contra, petición que fue turnada a Jesús Chávez Hernández, Juez Décimo Tercero de Distrito en materia de amparo.

De acuerdo con información federal, Romero Deschamps explicó que los sujetos que acudieron a buscarlo, estaban vestidos con uniformes de policía y se presenta-

ron en las oficinas de sus abogados para preguntar por él.

Ante la insistencia, el personal del despacho cuestionó a dichos individuos de la razón por la cual buscaban al líder petrolero y éstos simplemente respondieron que tenían "un asunto" que atender con él.

Aunque Romero Deschamps y sus familiares han sido cuestionados en el pasado por la ostentación y sus lujos, esta vez el líder gremial pidió al juez que, a la hora de suspender cualquier acto

de autoridad en su contra, le fije el pago de una garantía asequible.

Esto último lo solicitó de manera expresa porque aseguró que en este momento su situación económica no le permite erogar cantidades "importantes" de dinero.

El juez no le ha concedido la suspensión. Al contrario, le pidió que aclare por qué los presuntos agentes que lo buscaron pertenecerían a alguna corporación federal y no a otras, dado que hizo una descripción genérica de ellos.



Especial

Y protestan disidentes en CDMX

BENITO JIMÉNEZ

Trabajadores petroleros de Campeche se manifestaron ayer frente a la sede nacional de su sindicato, que encabeza el priista Carlos Romero Deschamps.

Más de 100 sindicalizados arribaron a la sede nacional de la organización gremial para exigir cambios en su dirigencia.

Los manifestantes eran encabezados por Omar Toledo, quien se desempeñaba como administrador de plataformas marinas en la Sonda de Campeche.

Mientras tanto los 36 líderes seccionales del País fueron convocados a una reunión en la Ciudad de México para "cerrar filas" y reunirse con su dirigente nacional, Carlos Romero Deschamps.